

EL TIEMPO



BURGOS

Algunas nubes por la mañana y luego grandes claros por la tarde, subida de temperaturas diurnas.

TEMPERATURA

MÁXIMA 18° MINIMA 6°

HUMEDAD

68%

VIENTO

Nordeste



ARANDA

Despejado o poco nuboso con subida de temperaturas.



MIRANDA

Nuboso con lloviznas por la mañana y luego sol.



ÁLVARO SOTO

Burgalés de 1981, estudió primero en el Río Arlanzón y luego en La Salle. Durante la licenciatura en **Comunicación Audiovisual** le terminó de atrapar la magia de las ondas. Tras hacer el máster de **Radio Nacional** entró a trabajar en el ente público y allí dirige el programa de viajes 'Nómadas' que se emite en Radio 1

«España está muy bien pero eso nos obnubila»

«Viajar es tirar prejuicios e intentar no juzgar demasiado»

H. JIMÉNEZ / BURGOS

De pequeño tenía «muchas vocaciones». Pudo ser profesor o psicólogo pero se decantó por los medios. Gracias a su elección los amantes de los viajes pueden disfrutar cada semana de una pequeña joya radiofónica llamada 'Nómadas' que desde hace seis años se emite a primera hora de los domingos (antes los sábados). Para los que no madrugan siempre quedan los *podcast*.

¿Por qué la radio?
Por su cercanía, por ser un medio 'caliente', porque hace al oyente participe más allá de lo que muestra la televisión.

¿Y por qué los viajes?
Un poco por casualidad. En un momento dado nos pidieron ideas para renovar la programación de Radio 3, y 'Nómadas' en principio fue concebido para eso. Me atraía poder contar historias con los recursos de la radio, apelando a la imaginación con estímulos sonoros, porque el género dramático se había dejado un tanto de lado en los últimos años.

¿Se puede viajar de oído?
Nuestros oyentes así nos lo confirman. Cieran los ojos y viajan con nosotros. Montan en su cabeza el escenario del que les hablamos. Es como las antiguas historias que se contaban a la luz de la lumbre. El malo es más malo y la princesa más maravillosa y el producto final depende de ti.

Si viajar es un trabajo y no un placer. ¿Le acabará hartando?
No, no. Cada vez dan más pereza los trámites aeroportuarios y la burocracia, pero no todos los programas son fruto de un viaje físico. Esa sería la situación ideal, pero los presupuestos no nos lo permiten y dependemos de los organismos públicos de turismo de los países receptores.

A Corea del Norte no pudieron ir. ¿Le ha traído problemas el condicionante político que siem-



Álvaro Soto, en los estudios de RNE en Prado del Rey (Madrid). / JUAN LÁZARO

«En los viajes nos empeñamos en la foto o el vídeo, ahora se trata de ver el mundo en una pantalla»

«No hace falta ir muy lejos. Nos vamos a Nueva Zelanda para encontrarnos allí un paisaje de Asturias»

pre conlleva hablar de ese país?

Por parte de la dirección de la radio no, nunca hemos tenido ninguna intromisión ni consigna. Pero sí, los programas de Corea, Palestina, Cuba... sí que ha molestado a los oyentes de uno y otro sentido, pero eso es bueno, porque cuando 'ladran' desde los dos

lados de la valla algo estaremos haciendo bien.

¿Viajar a esos países es dar apoyo a sus regímenes?

No lo creo. El turismo es una actividad de paz, y un contacto entre personas, para que te enseñen lo que son y lo que tienen. Nunca he dicho que no a un viaje

por motivos políticos. Egipto, por ejemplo, tiene problemas internos pero hacer turismo por allí no supone ningún problema.

¿Suscribe el tópico de que viajar cura los nacionalismos?

Viajar es tirar prejuicios, abrirte a nuevas situaciones, a nuevas gentes, nuevas experiencias. Intentar no juzgar demasiado. Eso se cura mirando a los demás, y los viajes son una forma como otra cualquiera.

Confiese, en cualquier caso, que «Como en España, en ningún sitio». Al menos su comida.

No crea... El tópico del jamón, las cañitas y las tapas... bueno... Yo intento ir sin prejuicios a los sitios. En España tenemos calidad de vida pese a la crisis, pero a veces eso nos obnubila. Nos hace despreciar lo que te ofrece el mundo. España está muy bien, pero muchos sitios no tienen nada que envidiamos.

¿Alguna comida del mundo que le haya sorprendido?

En el Sáhara comí tripas de camello. Con arena, como todo lo de allí. Muy crujiente, menuda experiencia... En Finlandia reno...

¿Y no se queda con el jamón?

Bueno, si hay que elegir frente a las tripas de camello me quedo con el jamón. Pero cambiaría la cocina mediterránea por otras. No hay que cerrarse nunca.

¿Se quedaría con algún destino de todos estos años?

Uno de los que más me marcó fue a Haití un poco antes del tercer aniversario del terremoto. Fuimos con una ONG y no es lo mismo que cuando nos enseñan solo lo bonito. También en 2009 un programa en los campamentos de refugiados saharauis. Fueron experiencias muy intensas. Y si hablamos de viajes de placer, me impresionó mucho la costa norte de Noruega. También Jordania, Petra, Egipto... es muy difícil elegir.

¿A qué país se mudaría?
A Irlanda, creo. Me encanta y

vuelvo siempre que puedo. Hasta el clima me gusta.

Se nota que es de Burgos.

Je, je. Seguramente solo puede opinar así un burgalés o al menos alguien del norte. Son una gente muy cálida, el paisaje es maravilloso, la historia, la comida...

¿Una ciudad recomendable?

Pues aunque esté ahora tan de moda, recomendaría Lisboa, no hace falta irse muy lejos. Tiene un poco de todo y además es económica. A veces buscamos destinos al otro lado del mundo para encontrarnos en Nueva Zelanda un paisaje de Asturias.

¿Viajar por tu cuenta u organizado?

Siempre que puedas, por tu cuenta. Aunque hay mucho *post-tour*. Se contraponen el concepto 'viajero' al de 'turista' y en el fondo es un problema de actitud. Cada uno hace lo que pueda según su tiempo y su presupuesto.

¿Por qué nunca contamos la parte mala de los viajes?

Porque la memoria es sabia y limpia todo lo malo. Claro que en los viajes pasan cosas malas, pero nos quedamos con lo bueno.

Hablando de *post-tour*. ¿Ha hecho mucho daño Instagram?

Me temo que sí. Nosotros subimos bastantes fotos a Twitter y Facebook y acabamos todos haciendo la misma foto, en el fondo. Pero a veces pecamos de ver el mundo a través de las pantallas de nuestros teléfonos empeñados en hacer la foto o el vídeo. Un viaje parece que no es tal si no lo compartimos con los demás y cubrimos una cuota de narcisismo.

¿Para cuándo un 'Nómadas' en Burgos?

Nos piden muchos programas sobre España, pero es más complicado que hacerlos de fuera. Porque cuanto más acercas el zoom más se ven las imperfecciones. Sería muy difícil hacer un programa de lo que la gente conoce muy bien.

Detrás de esta imagen hay mucho más que mil palabras

¡ VEN A CONOCERNOS ! Llama al 947 28 29 00 y concierta una visita para conocer el Grupo Premeal